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議会報告会実施報告書（議長報告用） 

開 催 日 時 令和４年５月１２日（木） １４：００ ～ １４：３０  

開 催 場 所  信陵支所 ２Ｆ大会議室 

出 席 議 員 及 び 

役 割 分 担 

班 長： 梅津 一匡    副班長： 川又 康彦 

司 会： 川又 康彦    受 付： 山岸  清 

報告者：(総   務) 宍戸 一照 、（文教福祉) 鈴木 正実 

(経済民生) 渡辺 敏彦 、（建設水道) 佐々木 優 

(複合市民施設に関する調査特別委員会) 半沢 正典 

記録者： 後藤 善次  

参 加 人 数 １１人  

議 会 報 告 会 の 

報告に対する質疑 

報告に対する質疑ついては、意見交換会にて伺っているため、 

「意見交換会の概要」に併せて記載しております。 

 

令和４年 ５月２５日 

 

福島市議会議長 様 

 

上記のとおり報告します。 

議会報告会 １班  班長  梅津 一匡   
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意見交換会実施報告書（議長報告用） 

開 催 日 時 令和４年５月１２日（木） １４：３０ ～ １５：００  

開 催 場 所 信陵支所 ２Ｆ大会議室 

出 席 議 員 及 び 

役 割 分 担 

座 長： 梅津 一匡 

司 会： 川又 康彦 

班 員： 佐々木 優、 鈴木 正実  

 山岸  清、 半沢 正典 

 渡辺 敏彦、 宍戸 一照 

記録者： 後藤 善次 

参 加 人 数 １１人 

意見交換会の概要 

 

問１ 消防署庁舎移転について建設予定地の選択が一方的で地域住民に説明

がないまま決定したように説明を受けたが心配な点があるので再度検

討してほしい。 

答１ これから詳しく検討されるので、頂いた意見を参考にしていく。 

またこれから基本設計を行うのでその際に提言していく。 

 

 

問２ 生理の貧困について近年話題として取り上げられているが福島市が

先駆けて取り組んでいくべきと思う。 

答２ ご意見として伺う。 

 

 

問３ １２月定例会議の陳情について「灯油代等暖房費を助成することに

ついて」について否決した理由を伺う。 

答３ 原油価格高騰に対する対応については議員提出の意見書で施策を

講ずるように求めたので陳情については否決とした。 

 

 

問４ 議会報告会・意見交換会の参加者数について、参加人数が少ないの

が残念だ。 

答４ 参加者を増やしていくことが最大の課題と捉えている。案内チラシ

の配布などを行っているが、周知方法に苦慮している。開催日や開

催時間などの工夫を含めて今後再検討していく。 

 

 

問５ ７５歳以下の障がい者もバス等の無料化など、障がい者に対する更な

る施策の充実をお願いしたい。 

答５ ご意見として伺う。 

 



3 

 

令和４年 ５月２５日 

 

福島市議会議長 様 

 

上記のとおり報告します。 

議会報告会  １班  班長  梅津 一匡    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



4 

 

議会報告会実施報告書（議長報告用） 

開 催 日 時 令和４年５月９日（ 月 ）      １８：３０ ～ １９：３０    

開催場所 清水支所 

出 席 議 員 及 び 

役 割 分 担 

班 長：白川 敏明       副班長：小熊 省三 

司 会：小熊 省三       受付・会場係：高木 克尚 

報告者：(総   務)石原 洋三郎 、（文教福祉)羽田 房男 

(経済民生)丹治 誠    、（建設水道)二階堂 武文 

(複合市民施設に関する調査特別委員会)二階堂 利枝 

記録者：小松 良行 

参 加 人 数 ２人 

議 会 報 告 会 の 

報告に対する質疑 

報告に対する質疑ついては、意見交換会にて伺っているため、 

「意見交換会の概要」に併せて記載しております。 

 

令和４年５月３０日 

 

福島市議会議長 様 

 

上記のとおり報告します。 

議会報告会  ２班  班長    白川 敏明  
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意見交換会実施報告書（議長報告用） 

開 催 日 時 令和４年５月９日（月） １８：３０ ～ １９：３０  

開 催 場 所 清水支所 

出 席 議 員 及 び 

役 割 分 担 

座 長：白川 敏明 

司 会：小熊 省三 

班 員：高木 克尚、 丹治 誠 

羽田 房男、 二階堂 武文 

石原 洋三郎、二階堂 利枝 

記録者：小松 良行 

参 加 人 数 ２人 

意見交換会の概要 

消防庁舎移転について 

問１ 市民会館近くに居住している者だが、市民会館跡地への移転方針が

決定され、周辺町内会の説明が進められている（4 月 9 日に参加し

た）。消防本部の移転用地選定のプロセスについて議会での議論が

なされていないと思う。私ばかりでなく近隣住民は性急な決定に困

惑している。 

   市民会館の場所は住宅が密集し小学校が目の前でありサイレンの

騒音に悩まされることや接する道路が狭く交通量も多い。児童生徒

の通学時の交通事故多発が懸念されることからも適地ではないと

考え反対だ。例えば県庁近くの場所など、他に用地の検討はなされ

なかったのか議会の考えを伺いたい。 

答１ 住民説明会でのご意見に対する本市の考えについては、すでに説明

会資料として配布されて、質問者も内容を把握していると思われる

ので答弁は差し控えるが、用地選定の過程では大原本院跡地や日赤

跡地等も候補地として検討がなされたと聞き及ぶ。 

   現段階は市民会館用地へ移転整備する方針が示されたところであ

り、議会に対しては事業計画や事業予算の概要が固まっておらず、

説明ができる状況ではないため協議の場や審査は行われていない。 

   今後は、地域住民及び市民に対して丁寧な説明や充分な意見要望を  

聴取され、只今のご意見に対しても機会を捉え当局に伝え、相互理

解が深まるよう努めて行く。 

 

 

中心市街地活性化について 

問２ 軽トラ市など賑わいづくりの取り組みが進められているが、まちな

か広場やさんかく広場をもっと利活用するなど、若者や子ども連れ

でも楽しめる賑わいの創出について伺う。 

答２ まちなか広場の改修が進み、駅前通りを「古関裕而ストリート」に

位置付けるなど、交流人口の増大に努めている。今後は、駅前再開

発事業の開始で空洞化が懸念されるが、切れ目ない各種イベントの
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支援等で再開発事業完成後の集客にも繋がるように努めて行きた

い。 

 

 

問３ 市民会館のさんどパークが閉鎖、民間の遊び場も閉館するなど、ま

ちなかに親子連れで楽しめる遊び場施設が不足しており、拡充する

ようお願いしたい。 

答３ ご意見として承る。 

 

 

縄文文化の振興について 

問４ じょーもぴあ宮畑を中心に縄文文化を伝える取り組みがなされて

いるが、本市には和台遺跡もあり、もっと活用・連携して更なる文

化振興に努めるべきと考えるが見解を伺う。 

答４ 福島市総合計画の中にも「福島らしい文化芸術の振興と継承」が謳

われており、今後は福島市文化振興条例の制定等により、縄文文化

の保存や振興がより進められることとなるであろう。 

   また、上岡遺跡から出土した国重要文化財「しゃがむ土偶」が有名 

となり、縄文文化イベントや事業も展開している。 

 

令和４年 ５月３０日 

 

福島市議会議長 様 

 

上記のとおり報告します。 

議会報告会 ２班  班長  白川 敏明  
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議会報告会実施報告書（議長報告用） 

開催日時 令和４年５月１０日（火） １４：００ ～ １４：３０    

開催場所 湯愛舞台（福島市土湯温泉町字坂ノ上 27-3） 

出席議員及び役割 班 長 阿部 亨      副班長 斎藤 正臣 

司 会 斎藤 正臣     受 付 黒沢 仁 

報告者 （経済民生）沢井 和宏   、（文教福祉）山田 裕  

（複合市民施設）佐原 真紀 、（建設水道）大平 洋人  

（総務）小野 京子 

記録者  斎藤 正臣 

参加人数 ６人 

議会報告会の報告

に対する質疑 

報告に対する質疑については、意見交換会にて伺っているため、 

「意見交換会の概要」に併せて記載しております。 

令和 ４年 ５月３０日 

福島市議会議長 様 

上記のとおり報告します。 

 

議会報告会 ３班  班長  阿部 亨  
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意見交換会実施報告書（議長報告用） 

開催日時 令和４年５月１０日（火） １４：３０ ～ １５：００    

開催場所 湯愛舞台（福島市土湯温泉町字坂ノ上 27-3） 

出席議員及び役割 班 長 阿部 亨 

司 会 斎藤 正臣 

班 員 沢井 和宏 山田 裕 佐原 真紀 大平 洋人  

小野 京子 黒沢 仁 

記録者  斎藤 正臣 

参加人数 ６人 

意見交換会の概要 駅前再開発について 

問１ 福島駅東口地区市街地再開発事業について、詳細な情報を市民

に公開すべきだ。また、実施設計がされた後の変更は困難であ

ることから、市民の要望を聞く場を設けるべきだ 

答１ 情報公開の必要性は認識しており市議会においても全員協議

会において聴取する。また実施設計後も市民の要望が反映され

ると考える。 

 

 

指定管理について 

問２ 社会情勢の変化等により指定管理者が事業内容を変更したい

場合の当局の柔軟な対応を求める。 

答２ 意見として承る。 

 

 

松陵中学校について 

問３ 松陵中学校の校舎更新に伴い校庭に新校舎が設置されるが、景

観悪化等による子どもたちの教育環境への影響を鑑みて見直

しが必要だ。 

答３ 周辺住民への合意形成を図りながら令和 7 年度の竣工に向け

て事業を推進している。耐震性を確保した安心・安全な環境が

整うと考える。 

 

 

除雪について 

問４ 昨年末から今年にかけての大雪による除雪について、従来の建

設業者対応では不十分であることが露呈し、さらに、お年寄り

が多い地域では雪掃きや雪掻きもままならない。消防団のよう
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な地域住民で編成する緊急除雪隊の設置が必要ではないか。 

答４ 除雪について、建設水道常任委員会の所管事務調査の対象とし

ている。今年末までに結果を報告する予定だ。 

令和 ４年 ５月３０日 

福島市議会議長 様 

上記のとおり報告します。 

 

議会報告会 ３班  班長  阿部 亨  
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議会報告会実施報告書（議長報告用） 

開 催 日 時  令和４年５月９日（月） １４：００ ～ １４：３０       

開 催 場 所  杉妻支所 ２階大会議室 

出 席 議 員 及 び  

役 割 分 担  

班 長：萩原 太郎       副班長：根本 雅昭 

司 会：根本 雅昭 

報告者：(総   務)村山 国子  （文教福祉）高木 直人 

(経済民生)尾形 武   （建設水道）梅津 政則 

(複合市民施設に関する調査特別委員会) 梅津 政則 

記録者： 石山 波恵    受付： 粕谷 悦功 

参 加 人 数  １４人 

議 会 報 告 会 の  

報告に対する質疑 

報告に対する質疑ついては、意見交換会にて伺っているため、 

「意見交換会の概要」に併せて記載しております。 

 

令和４年５月２５日 

 

福島市議会議長 様 

 

上記のとおり報告します。 

議会報告会  ４ 班  班長 萩原 太郎 
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意見交換会実施報告書（議長報告用） 

開 催 日 時  令和４年５月９日（月） １４：３０〜１５：００   

開 催 場 所  杉妻支所 ２階大会議室 

出 席 議 員 及 び  

役 割 分 担  

座 長：萩原 太郎 

司 会：根本 雅昭 

班 員：高木 直人、石山 波恵、梅津 政則、尾形 武 

    村山 国子、粕谷 悦功 

記録者：石山 波恵 

参 加 人 数  １４人 

意見交換会の概要 

消防署の移転について 

問１ 市民会館跡地に消防署が移転し令和 9 年に完成予定になっている

が、住宅地区・附属小学校・高校があり頻繁に救急や消防車の往来

について音問題など課題がある。また４月９日の説明会にも参加し

たが市民に対する丁寧な説明が行われず納得がいかない。 

答１ 市民の命を守る消防署は大事ではあるが、どこに移転するかを考え

る上では移転先に住んでいる住民の話を聞き住民との信頼関係が

大切である。少しでも歩み寄れるよう今後も声を上げることも大事

である。 

 

 

処理水についてのチラシ配布について 

ご意見 国からの処理水についてのチラシは教育委員会を通さずに小学

生に勝手に配布したことから怒りを訴えた。 

 

 

太陽光発電の活用法について 

問２ 福島市内の駐車場に太陽光発電のパネルも設置しパネルと駐車場

の両方を活用した使用方法はどうか。 

答２ 土地利用の考えとしては良いが、太陽光パネル設置については民間

の開発行為になるので行政主導では難しい。 

 

 

夜間中学について 

ご意見 福島市の夜間中学が 2024 年に開設されることは嬉しいが、身障

者で車椅子の方の対応も考えると一階フロアの教室設定を検討

してほしい。 

 

議会報告会の内容の発表の仕方について 

問３ 議会報告会は事業報告ではなく、執行部とのやりとりやどんな経緯

だったかを知りたい。議事録全てをだせば良いと思うがどうか。 
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答３ 議案として審議した結果を報告している状況である。 

 

 

ふるさと納税について  

問４ 福島市のふるさと納税は年々伸びているが、逆に市民が他の市町村

にどのくらい支払っているか知りたい。 

答４ この場では資料を持ち合わせていない。 

 

 

自治振興協議会について  

問５ 自治振興協議会で要望している予算を増やして欲しい。 

答５ 地域の規模によって予算が決められているが、要望内容により別予

算で対応している場合もある。 

 

 

意見交換会について  

ご意見 福島市には飯館村を始めまだ色々な地域から避難している方々

がいるが、避難している方を対象にした意見交換会を要望する。 

 

令和４年５月２５日 

 

福島市議会議長 様 

 

上記のとおり報告します。 

議会報告会 ４班  班長  萩原 太郎  


